

EL DIA POLÍTICO

No hay modo de sustraerse al asunto de las jurisdicciones civil y militar en los ataques al ejército y a la patria, porque en los círculos políticos de la Corte se habla de otra cosa que de esto.

El gobierno se muestra reservado, y ha querido haberse limitado al papel de espectador ante las discusiones que en el asunto sostienen los periódicos.

Alguno tiempo se observa que el ministro de Gracia y Justicia dedica preferentemente toda su atención al proyecto de ley sobre difamación, buscando mayor penalidad y más rápidos trámites para los procesos por determinados delitos, pero sometiéndose siempre a la legislación ordinaria.

Es lo que de las mayores garantías posibles, no satisface a los militares. El gobierno, ante tales divergencias y el estado de opinión que se va formando, busca una fórmula de armonía, y sin duda con esto se relacionan las vistas y conferencias que viene celebrando con personas llamadas a dar su opinión en el asunto.

Seguramente con esta cuestión están relacionadas la conferencia que ayer celebraron Moret y Maura en casa de éste, la visita que el jefe de los conservadores hizo después a Palacio y la entrevista de hora y media que tuvieron ayer Moret y el general Laque con don Alfonso cuando acudieron a despedir a Palacio.

En esta entrevista informaron ambos al rey detalladamente de cuanto había en el asunto.

Hay también quien supone que la visita a Palacio que hizo recientemente don Alejandro Pidal está relacionada con este asunto.

La versión parece equivocada, pues Pidal asegura que fué a Palacio con el único objeto de felicitar a la familia real por la boda de la infanta María Teresa.

Las versiones de todas estas entrevistas, vistas y conferencias, demuestran la probabilidad de que el gobierno tropiece con serias dificultades para resolver la cuestión que se debate, principalmente porque entre los ministros hay diversos pareceres y opiniones.

Algunos se ganean que en breves ocurrirán sucesos políticos, cuya medida y alcance se hará a gusto de la distinta manera de pensar de cada uno de los agoreros.

Sin embargo de ello, los ministros parecen muy tranquilos y no se ve en ellos temor por conflicto ninguno.

Las últimas noticias sobre este importante asunto son que la cuestión no se planteará en el Consejo de esta tarde, sino en el que se celebrará el sábado próximo, pasada ya la boda de la infanta María Teresa.

Después de la reforma del Código militar se extenderá al naval, con objeto de evitar desigualdades en ambos elementos que quizá originasen rozamientos y disgustos.

No quieres caldo...

Después ayer en los círculos políticos de la Corte que a pesar de lo ocurrido, el marqués de la Vega de Armijo continuará ocupando la presidencia del Congreso, evitándose así una división en la mayoría.

El conde de Romanones ha dicho que la combinación de gobernadores se ha aplazado hasta después de la boda de la infanta.

OJEADA UNIVERSAL

«Un gentilhombre» americano mandó publicar recientemente en los periódicos de Nueva York un anuncio en el

que solicitaba aquí casarse con una heredera rica.

¿Saben nuestros lectores cuántas contestaciones recibió?

Pues... doscientas cincuenta y cuatro.

Detalle curioso, una de las candidatas puso como condición a su casamiento, la de que había de ocupar con su marido el Vaticano, donde hay ocho mil habitaciones.

Sin duda, la exótica señora creará que el Vaticano es un *hotel moublé*.

Una anciana cleptomana de Vilkesbarre (Pensilvania), que venía siendo el terror de los horteras de la población ha sido ciega y sentenciada a una pena singular. Se le cogieron dos grandes cartones delante y detrás, con las palabras «soy una ladrona», y en esta guisa se la obligó a recorrer las calles principales de la ciudad.

Mrs. Carrie Budd, opulenta propietaria de la ciudad de Kansas (Estados Unidos), cuyo marido ha tenido a bien desaparecer del hogar, ha anunciado su pérdida en un periódico de la localidad, ofreciendo a la persona que dé noticias de su paradero una gratificación del no muy en armonía con el capital desaparecido, pues su señora no promete en pago del servicio más que diez duros de gratificación. Lo que cualquier cazador daría por un perro extraviado.

No podrá quejarse el esposo, del amor que le profesa su señora.

Los finlandeses consideran como ultraje gravísimo el besar a una mujer en la boca.

Hace poco tiempo se quedó viudo un individuo de Pittsfield. Un día que estaba florando amargamente sobre la tumba de su esposa, notó un serio trastorno en los ojos y se quedó ciego, al parecer. Los médicos han logrado devolverle la vista, pero solo ve de noche; durante el día no ve nada absolutamente.

Desde hace mil cuatrocientos años no ha penetrado una mujer en el convento de Santa Catalina, que está situado en el Monte Sinai.

Del Extranjero

LONDRES.

La novia del rey

Definitivamente la princesa Ena de Battenberg se convertirá al catolicismo en la iglesia del barrio de Southwark.

PARIS.

Apertura de las Cortes

Hoy se celebrará en París, la apertura de la Cámara de diputados. Se procederá a elección de mesa. Se presentará la candidatura de un diputado frente a la de Doumer, que aspira a la reelección de presidente.

Los grupos de la izquierda están a favor de Sarrien, que es el que disputa la presidencia.

BARCELONA.

La conferencia de Algeciras

Los delegados del gobierno italiano para la Conferencia de Algeciras son Venosta y el comandante Molise.

BERLIN.

El kaiser enfermo

A pesar de hallarse delicado el kaiser, por lo que se le ha hecho guardar cama, ha recibido ayer en sus habitaciones a los altos funcionarios.

BUENOS AIRES.

Yankés a la China

La prensa y la opinión de Nueva York se muestran alarmadas ante la noticia oficial de que los Estados Unidos va a enviar a China un destacamento de tropas para proteger a los súbditos yanquis y obrar conjuntamente con Inglaterra y el Japón.

En esto se ven indicios de que la situación del Celeste Imperio es grave, y corre mayor peligro que en 1900.

SAN PETERSBURGO.

Optimismo

Las últimas noticias de Rusia son optimistas.

LA NARANJA

El mercado de Liverpool

Sr. director del HERALDO.

Muy señor nuestro: Las existencias procedentes de Valencia, en venta hoy han consistido en los restantes de los cargamentos presentados en la anterior subasta.

Total 8.729 cajas, vendiéndose como sigue:

PRIMERAS.—420 de 7- a 9-, la mayor parte de 7- a 7,6.
Largas 420 de 9,3 a 10-.

Largas 714 de 10,3 a 11,3, la mayor parte de 10,6 a 10,9.

SEGUNDAS.—420 de 6,6 a 6,9, la mayor parte de 7- a 7,6.

Largas 420 de 8- a 9-.

Largas 714 de 10- a 10,6, la mayor parte de 10,6 a 10,9.

Esta fruta ha tenido fácil salida a la cotización vigente la que ha podido afirmarse un poco debido a la firmeza desplegada por los tenedores con motivo de las salidas muy reducidas que se han verificado en la presente semana.

Llegado el «Venedotian» de Valencia y quedamos esperando mañana el «Oxus» de la misma procedencia.

Tiempo bueno en la actualidad.

Sayos atentos y afmos. s. s. q. s. m. b.

L. Conolly & Co.

5 Enero 1906.

VERSOS

Rasgos de ingenio

MALAGÜENAS

Somos ramas de un rosal y fruto de una semilla; tu rama es rama de rosas! mi rama es rama de espinas!

Como sol y luna somos, que el uno tras la otra va, y se miran desde lejos y no se juntan jamás.

Si me prendes en tu alma, no dejes guardas ni hierros; qué preso quedará fugarse de la cárcel de tu pecho?

Narciso Diaz de Escobar.

Un individuo se despidió del dueño de la casa, mientras está lloviendo a cántaros.

El dueño, que es un miserable avaro, le acompaña hasta la puerta y le dice:

—El tiempo es horrible. Quédesse usted a comer con nosotros.

—El otro, abriendo el paraguas:

—Muchas gracias. El tiempo no es bastante horrible para eso.

TARJETA POSTAL

...Nada favorece tanto los abusos como este privilegio de la indiscutibilidad y este silencio que se impone a los ciudadanos y a los partidos. Hay ejemplos de que en Inglaterra son discutibles hasta la institución monárquica y los actos del rey.

En los pueblos, donde se vea en absoluto esta crítica, se puede mantener la prohibición respecto de la prensa; pero entonces, lo que no se hace a la luz del día, se verifica por las murmuraciones que corren por calles y plazas, resultando que se evita la justa censura de los hombres serios, para dar margen, tal vez a las calumnias, de los más encorados enemigos.

Gumerainzo de Azórate.

Notas agrícolas

La poda en los árboles de adorno La poda debe limitarse a suprimir las ramas secas y las que puedan deformar el árbol.

La poda es un remedio violento y no una medida normal de higiene vegetal. La savia compuesta de agua y de sales en disolución, tomada en su estado elemental sube por el tronco y ramas y va a las hojas, las que, con el auxilio de la luz, absorben de la atmósfera el ácido carbónico, modifican el estado de aquella, haciéndola mas apta para la nutrición. Esta se verifica bajando entre la corteza y la madera, depositando una zona de Cambium que, solidificándose, aumenta el crecimiento leñoso y cortical del árbol, llegando por fin a las raíces que engruesan y se extienden.

Este admirable trabajo de todos los órganos produce el desarrollo común y perfecto equilibrio del árbol; es, pues, evidente, que la carencia de las hojas, órganos esenciales de asimilación de terminan el empobrecimiento del árbol pues las funciones de las hojas en éstos son parecidas a las de los pulmones en los animales.

La supresión de órganos tan importantes no debe practicarse nunca más que en el caso de una verdadera deformación ó una mala dirección de la savia.

Curiosa.

Una cantinera gloriosa

Madame Jarrethoud, la excantinera de los francos tiradores de París Chateau-dun, condecorada con la Legión de Honor, acaba de fallecer en París a la edad de ochenta y nueve años.

Su historia forma una página gloriosa de la gran epopeya de 1870. Al estallar la guerra franco-prusiana alistóse como cantinera-enfermera, y a la edad de 53 años figuraba como simple soldado.

Su primera comisión en campaña fué la de dar escolta, ayudada de un guardia campestre, a unos prisioneros prusianos; después, en el sitio de Chateau-dun, vistiendo el traje de soldado, hizo fuego y ayudó a llevar proyectiles a los artilleros de la plaza. Después de la acción, con las manos negras de la pólvora, trocó su traje de soldado por la toca de las hermanas de la Caridad para socorrer y curar a los heridos.

La ambulancia fué tomada por los prisioneros.

«Quién es usted?»—le pregunta, el general Wolff, que ha notado que bajo los hábitos de la religiosa asoma el pantalón grueso de los soldados franceses.

—Soy la hermana Teresa de la Caridad —responde sin inmutarse, la cantinera.

—Guiará usted a los heridos prusianos como a los franceses?

—No conozco a mi patria ante el dolor. Y esta contestación valió a Madame Jarrethoud un pasaporte que le facilitó la circulación por todas las líneas enemigas.

Mad. Jarrethoud asistió también a los combates de Coulmiers, Virize, Orgeres, Gaubouville, Patay y Saint-Peray-la-Colombe.

El 14 de Julio de 1890, un decreto del presidente de la República le confería la cruz de la Legión de Honor al lado del título de «La madre de los niños de Chateau-dun» que le concedió el pueblo francés.

Novelas y Cuentos

El caballero de la muerte

La ciudad toda coronada de sol, y de flores y fléminas prendida, se alborza con alma de niño, alma de multitud regocijada, porque el cielo resplandece y las calles están de fiesta, las músicas merciales ritman el paso de la gente atropellada y todos parecen soldados de un ejército triunfador.

Devotos del amor y la hermosura llegan los peregrinos caballeros, jóvenes y gloriosos. Son doce. Les doce pretenden el amor de la princesa hermosa; la fortuna, no el mérito puede distinguir a uno solo entre ellos. Son doce, jóvenes y gloriosos. La princesa los ve pasar desde la terraza del palacio, y exclama con terror.

—¡Son trece!... —Son doce, señora mía—replica con dulzura su nodriza. Hoy no pueden enviarse unos a otros; mañana uno solo será enviado de todos.

—¡Son trece, trace! Tú no ves, nadie ve al que llega detrás de todos, al caballero de las armas pavonadas, en su caballo negro, gual drapado de negro, con negro sirón por cimera del casco... Son trece.

Y la princesa mira con espanto a donde aun, que todos miraran nada verían... Al caballero de las armas pavonadas, al desposado fiel de la princesa, solo visible para ella desde el día en que un beso de muerte transfundió por todo su ser, desde la frente serena con la quietud de un pensamiento fijo, a las plantas graves de pasos mesurados, conoedores de un camino predestinado, poder sobrenatural que anida en ella, a pesar suyo. Todo impulso de amor en su alma es golpe mortal para el objeto amado; si la princesa dice:

—¡Hermosas flores!—las flores se agostan a su paso; si escucha con amor el canto de los pájaros, los pájaros caen a sus pies como heridos por cazador cetero; un príncipe amado, radiante de vida juvenil, murió en el tiempo que ella exclamaba: «¡si, trémula, entre sus brazos. Y desde aquel día, la princesa redujo su corazón al cielo, y sólo escucha la voz que nadie oye, y sólo mira al que no ve nadie.

—¡Morirá cuanto ames—juró el caballero!—pero tú amada mía, nunca morirás... Y la princesa entrístece su alma con pensamientos de odio, quisiera vivir entre criminales, en parejas desoladas, donde todo inspira horror... Y para no amar nunca, sólo escucha al que nadie oye, sólo mira al que no ve nadie, a su fiel enamorado, al caballero de la Muerte, solo visible para ella su inmortal desposada.

Jacinto Benavente.

CURIOSIDADES

Contra los catarros

En esta época del año, en la que im-

pera el frío, se oye por todas partes toser y estornudar. He aquí dos remedios sencillísimos para evitar esos conciertos discordantes.

Para combatir los catarros de nariz, se hace enjorcar al fuego una plancha delgada de hierro, se roca con vinagre cuando está enrojecida y se aspiran los vapores que se desprenden de ella por los narices, repitiendo muchas veces la operación.

Contra los catarros de la garganta ó del pecho es bueno comer por la noche higos secos, partidos en pequeños pedacitos y mojados en espíritu de vino caliente.

Un periódico francés garantiza el buen resultado de estos remedios.

CASTELLÓN

Mañana celebrará sesión ordinaria el ayuntamiento.

En la orden del día figuran los siguientes asuntos:

1.º Despacho de oficio.

2.º Dictámenes de la Comisión de Hacienda sobre los repartos de varios arbitrios.

3.º Idem de la Comisión de Personal y Orden Interior sobre las condiciones para la provisión del cargo de Cronista.

4.º Idem de la Comisión de Personal sobre varios nombramientos.

5.º Idem de la Comisión de Beneficencia y Sanidad sobre la petición de trabajo de la Sociedad «La Esquila».

6.º Idem de la Comisión de Instrucción Pública sobre subvención a dos escuelas privadas.

7.º Idem de la Comisión de Instrucción Pública sobre traspaso de la subasta de construcción de una escuela en la Ronda de la Magdalena.

Mañana regresará a la Corte, nuestro muy querido amigo, el joven é ilustrado doctor don Vicente Ahneda. Llevo felicísimo viaje el amigo extranable.

Se hallan vacantes los cargos de secretario del juzgado de A. Rodríguez y de secretario suplente del de Vinatez.

Hay un plazo de 15 días, a contar desde hoy, para solicitar uno y otro cargo.

La inspección provincial de Sanidad, interesa de los jueces municipales la remisión al señor gobernador civil de una nota de las defunciones ocurridas por viruela en sus respectivos términos municipales, durante el último trimestre del año próximo pasado, en cumplimiento de lo ordenado en el art. 26 del Real decreto de 15 de Enero de 1903.

Nuestro estimado y cariñoso amigo, el digno ex-magistrado de esta audiencia don Enrique Gotarredona, ha sido nombrado presidente de la de Toledo.

La enhorabuena más cumplida al señor Gotarredona por su ascenso.

Ha regresado de la Corte donde ha pasado unos días, nuestro distinguido amigo, el docto catedrático de este Instituto, don German Salinas.

Bien venido.

Nuestro distinguido amigo y paisano el joven teniente de artillería don José Cotrina, ha ascendido recientemente a capitán.

La enhorabuena.

En el gobierno civil se han recibido los cuestionarios de la Junta extraparlamentaria encargada de estudiar la sustitución del impuesto de consumos, a fin de que los ayuntamientos los llenen y los remitan a dicha Junta para conocer opiniones.

Esta tarde a las seis en el altar del Carmen de Santa María, habrá empezado el rezo del Sauto Rosario en sufragio del alma de la respetable señora doña Joaquina Martí y Oiet, viuda de Vaquer.

A la misma intención se aplicarán todas las Misas que de media en media hora, desde las siete a las once, se celebren el día 17 del actual.

Dadas las generales simpatías que disfrutan los distinguidos hijos é hijos políticos de la ciudad, es de suponer que los anunciados actos religiosos se vean concurridísimos.

La licencia de Pascuas que disfrutan los cadetes, ha sido prorrogada hasta el día 13 del actual.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Tortosa, don Ramón Aldear.

Ha fijado su residencia en esta capital, el capitán de artillería don Rafael Acuña.

Pladura y perdurará el recuerdo de nuestro buen amigo, don Ricardo Gironés.

Esta mañana se han celebrado en Santa María varias misas en sufragio del alma de aquel excelente amigo y espeso colaborador y todas se han visto muy concurridas.

A la distinguida viuda de aquel inolvidable amigo nuestro, como á la deudo familiar del infortunado Ricardo, les repetimos en este día nuestro sincero pésame.

La rememberada casa de Matías López, ha obsequiado este año á sus felices celebraciones con unos bonitos calendarios de pared y otros de bolsillo.

El ermo de los de pared es obra de Cecilia Piá y con esto hasta para juzgar de su mérito.

Agradecemos el obsequio que por conducto del activo representante de dicha casa en esta capital, don Jaime Cabell, hemos recibido.

Ala ya larga lista de jóvenes artistas que de poco tiempo á esta parte se nos han revelado con sus interesantes producciones, tenemos que añadir hoy el nombre de Ramón Pañs, pensionado por la Diputación provincial, que en la actualidad sigue sus estudios pictóricos en la Academia de Bellas Artes de Valencia, con notable aprovechamiento y un ardoroso entusiasmo de su edad.

Y buena prueba de lo que decimos, la dan los dos lienzos expuestos en los escaparates de los comercios de tejidos de las señoras García y Cotoner y Rodríguez, respectivamente, que son como uná mena *ad hoc* en el palenque del Arte de la buena sin tregua ni descanso, los modelos de la paleta y el pincel que van á conquista y dominio del color y la luz que atesora ávara la Naturaleza, siempre espléndida y siempre nueva, que es la pasadilla eterna de los escultores de ella pues son muchos á querer poseerla y pocos los escogidos para dominarla y esclavizarla.

El joven Pañs ha hecho gala de su gran voluntad en la ejecución de los dos cuadros que presenta á la sección pública, pues trasladó al lienzo la figura del niño comensino que cargando el hombro das soberbios pollos se dirige de frente á la luz, en pieno sol, á la venta sin duda de los volátiles, es empresa atrevida y solo capaz de llevar á feliz término un maestro consumado ya en el estudio difícil de la luz y no para un neófito en el Arte de Apuleo; pero así y todo el mencionado estudio es toda una esperanza hermosa para el porvenir artístico del joven Pañs, como así mismo el otro lienzo que representa á una vieja, sentada á contra luz, curada en la tarea de enjareter un pañuelo de tonos chillones, de tanta ó más difícil ejecución que el anterior.

También presenta el novel pintor, varios cuadros que con otras tantas manchas de color de mucho efecto de luz de trezos de paisajes de nuestros campos y montañas.

No empieza mal su carrera artística el joven Pañs, y por ello le felicitamos y alentamos á que prosiga sin desmayos y con el amor al estudio que deja demostrado en los trabajos que nos ocupan, seguros de que le espera un glorioso porvenir.

El señor Castelló y Tárrega, ha reunido esta mañana á la comisión municipal de Fiestas y ha expuesto su pensamiento para las de Julio próximo, coincidiendo todos sus compañeros de comisión en la necesidad de hacer grandes fiestas, respondiendo á los gustos ó á las exigencias de la época ó de no hacer más que las puramente indispensables, en los días 7, 8 y 9 de Julio, si el comercio y la industria de Castellón no ayudan á la corporación municipal.

Al efecto se ha acordado convocar enseguida á los principales comerciantes é industriales de la población para requerir su ayuda y si esas clases responden, como presumimos responderán, inmediatamente se confeccionará el Programa y se preparará su ejecución para dar todo el tiempo necesario á los elementos que decidan concurrir á las fiestas de que se trata.

En principio tiene acordado la comisión celebrar una becerrada en la plaza de toros á beneficio de las fiestas y esa becerrada podrá ó no figurar en el Programa de fiestas, según la actitud en que se coloquen las clases comerciales é industriales de la población.

Como números salientes del proyectado programa de fiestas para este año, podemos adelantar hoy los siguientes: *Juegos Florales* con Reina de la fiesta, corte de amor, pajes, heraldos y labradoras del país.

Exposición de Trabajos manuales con Diplomas para los alumnos de las

Escuelas públicas y Medallas para los artistas ó aficionados que concurren con sus trabajos.

Coso Blanco con premios para carruajes, tribunas y fachadas.

Si se vencen las dificultades que puede ofrecer la cuestión de la luz, habrá también *Batalla luminosa* que puede sustituir admirablemente á la retrata.

Bailes populares con premios en las plazas de Sixto Cámara, Tetuán, María Agustina y *Forn del Plá*.

Fiesta valenciana en el antiguo paseo de Ribalta, verbenas, cucanás, tracas, etc., etc.

Exposición-Tómbola para la estación de Ribalta.

inauguración de las obras del *monumento á Ribalta*.

Empezarán las fiestas con una *Cabalgata anunciadora* de las mismas y terminarán con la consabida *traca* final.

Este es, á grandes rasgos, el pensamiento de la comisión sin perjuicio de ir incorporando al Programa oficial aquellos festejos de la iniciativa particular que acuerde patrocinar el ayuntamiento.

Pero todo esto cuesta dinero y como el ayuntamiento apenas si tiene asignado para fiestas más que lo puramente indispensable para salir del paso los días 7, 8 y 9 de Julio, se hace preciso que Castellón en masa y singularmente aquellas clases que más se benefician con las fiestas, ayuden á la comisión en la seguridad de que verán recompensados los sacrificios que todos se impongan.

Tiene la comisión citada, además de los festijos indicados, otros de novedad interesantísima pero por requerir éstos un presupuesto elevado, se abstiene de indicarlos hasta no tener la seguridad del apoyo que interesa.

Presencia, gremios, sociedades... todos están en el deber de ayudar á la comisión municipal de fiestas para que éstas sean dignas de la importancia de Castellón y todos la ayudarán seguramente en la impropria tarea que desdese hoy empieza á cumplir para honrar la memoria de aquella jornada que elevó la condición moral de Castellón á la altura de ahora.

El *Llaureret* del arrabal de San Felix, acaba de dejar en el escaparate del comercio de los señores Tárrega y Ns, dos notables trabajos que acreditan cumplidamente los progresos que viene haciendo bajo la dirección del notable pintor don Vicente Castelló.

Un trabajo es *La Dolorosa* y otro un bajo relieve del presbítero don Salvador Llopis, ambos admirablemente ejecutados.

Próximamente expondrá otros. Enhorabuena al joven Porcar por sus rápidos adelantos y enhorabuena también á su maestro y protectores.

Hemos oído asegurar que para primeros de Febrero volverá á aparecer el *Diario de Castellón*, órgano de los liberales del señor Gironés y que se publicará tres veces á la semana.

El novenario al niño Jesús de Praga que se celebra en la iglesia del Convento de Monjas Carmelitas, se vé muy concurrido de fieles.

La policía está dando una batida estos días entre la gente que se refugia en los ladrillares del llano de San Francisco.

Aplaudimos esta determinación. Las dos sesiones de anoche en el Príncipe, se contaron por otros tantos llenos y como siempre fué aplaudidísima la notable artista señorita Sanchis.

No fué menos aplaudido el señor Sanz en sus graciosos diálogos con la familia de *Don Liborio* y presentando al final la pareja de baile.

Para esta noche anuncia nuevos diálogos el señor Sanz.

Interesante.—El «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

Hoy se ha publicado un *extraordinario del Boletín Oficial* para dar á conocer el estado que la comisión especial encargada de proponer al gobierno la transformación del odioso impuesto de consumos dirige á los gobiernos civiles de provincia para que éste á su vez los envíe á los ayuntamientos á fin de que los llenen.

Para pedir de las buenas almas de Castellón, con destino al Asilo de San Juan de Dios, establecido, como saben nuestros lectores en el Caballero de Valencia, ha llegado hoy el simpático Herrnando Feliciano Martínez que recomendamos á la inagotable caridad de los castellonenses.

El domingo, día 14 del corriente Enero, en la iglesia de San Agustín, después de terminados los divinos ofi-

cios de la tarde en la parroquia de Santa María, se dará principio á la piedad y devota práctica del ejercicio de los Siete Domingos consagrados al Patriarca San José.

Cada domingo los fieles, además de muchas indulgencias parciales podrán lucrarse Indulgencia Plenaria aplicable á las almas del purgatorio.

Después del ejercicio de cada domingo se sortearán entre los asociados dos medallas de plata del Santo Patriarca. Después de terminados los domingos consagrados á San José, en la misma iglesia y cinco horas de la tarde, se practicarán, como los años anteriores, el ejercicio del Mes de Marzo, consagrado también al Santo Patriarca.

Hoy ha estado en el gobierno civil para conferenciar con el gobernador interino, el cura párroco de Alcora, don Wenceslao Baleguer.

Ha dejado de publicarse *Castellón en la mano*.

Ha regresado de Palma de Mallorca en donde ha permanecido una corta temporada, el joven é ilustrado ingeniero de este Jefatura, don Juan Bercelet.

En sustitución del señor Miragón, trasladado al foro de Columbretes, ha sido destinado á Peniscola, don José Escartell.

El nuevo ayuntamiento de Benicarló ha elegido alcalde, al comerciante de aquella plaza don José Fabia Pitarch afecto á la política del señor Marqués de Benicarló.

La niña que dió á luz anteayer la joven y apreciable esposa de nuestro querido amigo don Enrique Tárrega, subió al cielo anoche.

Acompañamos en su pesar á los padres del nuevo angel del cielo.

ANEMIA, clorosis, palidez, pobreza de sangre, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por exceso de trabajo mental, agotamiento por pérdidas humorales, neurastenia se curan rápidamente con la *Hemoglobina líquida Dr. Grau*. Pídase en farmacias y droguerías.

El ayuntamiento le ha remitido al señor Director general de Sanidad el estado de las reses sacrificadas en el Matadero público de esta ciudad durante el pasado mes de Diciembre y que es como sigue:

Cabado lunar, 1.504 reses; peso en kilogramos, 15.560; vacuno, 31, reses, peso, 6.260; de cerda, 281 reses, peso, 17.268; total de reses sacrificadas, 1.824, total peso en kilogramos, 39.100.

Hoy ha estado en Castellón, el joven y aventajado escultor, hijo de Villarreal, señor Ortells.

Este notable artista se trasladará el próximo mes á Madrid para trabajar en la obra que tiene el propósito de presentar en la Exposición de Bellas Artes de este año.

Probablemente ingresará en el taller del insignie escultor Querol.

Por el ayuntamiento ha sido autorizado para practicar obras el vecino de esta ciudad, don Antonio Ruiz.

El gobierno civil interesa á sus agentes la averiguación del paradero de tres vacas bravas, color rojo, de la ganadería de don Sabino Flores, que desaparecieron de las inmediaciones de esta capital. Dichas autoridades, caso de ser habidas, lo pondrán en conocimiento de este Gobierno civil.

La Junta directiva del Casino Antiguo para el presente año ha quedado constituida en la siguiente forma:

- Presidente Don Francisco Saez Tosquella.
- Vicepresidente Don Luis Rodríguez Gallén.
- Tesorero Don Joaquín Teijeiro.
- Contador Don José Peris.
- Secretario Don Francisco Pérez Lucía.
- Vicesecretario Don Leandro Alloza.
- Vocales Don Francisco García, don Asensio Manresa, don Enrique Segarra, don Vicente Revelat, don Antonio Sabaté y don Francisco Alegre.

Por la alcaldía se le ha remitido al señor Subdelegado de Medicina de esta capital el estado de los nacimientos y defunciones ocurridas en Castellón durante el mes de Diciembre del año que acaba de terminar.

Hoy ha marchado á la corte, nuestro

querido amigo, el concejal de este ayuntamiento don Carlos Palma, para representar á la provincia de Castellón en la Asamblea de la juventud republicana española.

Anoche se reunieron en las clases en el Instituto Popular, asistiendo casi todos los alumnos.

Don Jaime Ballester Martí, ha presentado al ayuntamiento una instancia solicitando transferir á Joaquín Fejeda el remate de la subasta de construcción de la Magdalena.

Llamamos la atención de nuestros lectores que padecían de la garganta sobre las pastillas Crespo de Menthol y cocaino. Dan tan buen resultado en estas afecciones que la tos desaparece en cuanto empieza á usarlas. Caja 1'50.

El señor Administrador de Hacienda de la provincia ha interesado de la alcaldía el certificado de los bienes que posee José Viciano Muscos, vecino de esta ciudad.

Esta mañana ha celebrado sesión la comisión provincial.

Después de aprobada el acta de la anterior sesión ha acordado informar al señor gobernador una relación de jornales de Manuel Boj guarda-herrerías del hospital y los cuentas de material de la secretaría de la Diputación, de Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio y de la Junta de Instrucción pública provincial.

Por último se ha leído la R. O. de Gobernación aprobando los presupuestos de la Diputación para este año.

Ha causado baja en Orleáns por su reciente aceso á la benévola coronel, nuestro respetable amigo don Pablo Tolado.

De la secretaría de causas que deja también vacante el señor Tolado, se ha hecho cargo don José Llorens, nuestro querido amigo, el comandante don Fraile del Amo.

La comisión de Instrucción Pública del ayuntamiento, se ha reunido esta mañana á propósito de varias cuentas pendientes.

El comercio de esta plaza don José Valló ha solicitado del ayuntamiento el necesario permiso para construir un depósito de arroz y otras mercancías en las cercanías número 92 y 94 de la plaza del Rey don Jaime.

El señor Gobernador civil interino de esta provincia ha interesado de la alcaldía se le permita instalar, de los terrenos que han fallado en esta ciudad durante el pasadísimo de 1906, de 20 á 30 años de edad.

Por este gobierno civil se ha remitido hoy á la Superintendencia los siguientes recursos:

De Pascual Tomás Gallert, y otro de Arlana, contra un acuerdo de la comisión provincial que declara válidas las elecciones municipales de dicha pueblo.

De los vecinos de Albalcázar Enrique Boix Martí y Manuel Beilamañ Tena, pidiendo la nulidad de las elecciones verificadas en el 1.º y 2.º distrito de dicha villa.

De Laurentino Igual Cabedo y Toruliano Puente Martínez, contra otro acuerdo de la comisión que declara válidas las elecciones del segundo distrito de Lucena.

Y otro recurso del vecino de Traiguera Miguel Arnau Borrás, contra la validez de las elecciones verificadas en dicha localidad.

«La Española» es una casa de viajeros acreditadísima instalada en Valencia en la calle Sagrario de San Francisco, núm. 7, cuyo dueño don Matías García, ha introducido en ella importantes reformas y ofrece al público cómodo hospedaje y económico, pues hay habitaciones desde una peseta, y si se venen cubiertas desde dos pesetas en adelante. Recomendamos dicha casa.

Se encuentra mucho mejor de su enfermedad, nuestro querido amigo, el conocido comerciante de esta plaza don José Segarra.

Lo celebramos mucho.

El sobrestante de obras públicas y querido amigo nuestro don Carlos Llinás, ha sido destinado á Gaudí.

Nuestro respetable amigo, el jefe de esta sección de telégrafos don Vicente Gil, acaba de perder para siempre á su hermosa hija Consuelo.

La joven finada si fué en vida admirada por su belleza y gentileza lo fué más por su virtud y exquisito trato.

Retirado del mundo para cumplir su vocación religiosa, el Señor ha querido somerter á la familia de la inolvidable Consuelo á prueba todavía más dura,

llamándola ahora á su seno de gloria después de larga y terrible dolencia.

Dios Omnipotente habrá premiado los sentimientos cristianos de la finada, abriendo de par en par las puertas del Cielo y derramando sobre el padre, hermano y hijos de la mártir Consuelo el bálsamo consolador de la resignación cristiana.

De todas veras se asocia el HERALDO á esta desgracia que aflige honradamente á las apreciables familias de Gil, Delago y Martí.

Han llegado á Tortosa, delegados por la Comisión Vaticana de Canto Gregoriano de Roma, dos Padres Benedictinos de Montecassino, actualmente residentes en la isla de Vilgít, (loglaterra) con el fin de estudiar los códices musicales que se guardan en el Archivo de la Catedral de la Diócesis.

El alcalde de Benicasim ha remitido á esta alcaldía para su fijación al público el anuncio de la subasta de 150 pinos maderables del común de vecinos.

Tóse el que quiere, pues ninguna Tos resiste 24 horas, á los Discoides Pectorales Rosellé. Caja dos reales; frasco 6. Depósito en Castellón, M. Font, Farmacia y Droguería.

Sucesos del día EN ROSELL.

Niña
En la plaza Mayor han sostenido una reyerta los vecinos Vicente Piá Bosquet y su yerno Domingo Queral Muñoz, resultando herido el primero de arma blanca en la espalda y el segundo en la cabeza y sien izquierda.

EN CULLA.

Armas recogidas
Le ha sido ocupada una escopeta á Timoteo D'Albert Traver.

EN TORREBLANCA.
A Manuel Llorens Soriano (a) Peiret le ha sido recogido un cuchillo.

En la Audiencia

Un juicio oral
El juicio celebrado hoy ante el tribunal de primera instancia contra el vecino de Arles del Maestre (Morella), Marco Vidal Villaberga, acusado del delito de lesiones.

De la defensa, ha estado encargado don Vicente Gimeno Michavita y asistiendo como procurador don Leandro Ureña.

El otro juicio oral señalado también para hoy, contra Guillermo Gilabert Balón, acusado del delito de estafa, ha sido suspendido por no haber comparado el procesado.

JURADOS

Lista de Jurados para el primer cuatrienio de 1906.

Partido de San Mateo Cabezas de familia
Vicente Albiol Bosch, José Bosch Ariu, Agustín Bosch Sanz, Vicente Galduch Fresquet, Pascual Cerda Nos, Juan Febrer Sospedra, Manuel Font Fresquet, Antonio Galarza Octubre y Antonio Royo Tena, de Alcalá.

Antonio Ballester Salvador y Joaquín Ballester de Cervera.
Mariano Beltrán Ferreres, de Chert. Joaquín Simó Llorach, de La Jana. Blas Vallés Roca y Aniceto Escoriala Montoverde, de San Mateo. José Vilanova Querol y Francisco Bascó Sospedra, de Santa Magdalena. Pedro Cabanes Obiol, de Traiguera. Vicente Sanz Estallés y Ramón Martí Puig, de Alcalá.

Capacidades
Francisco Albert Ebrí, de Alcalá. Daniel Mundo Ebrí, Damián Roig Llopis y Manuel Ferreres Besalduc, de Cervera.
Vicente Vives Salvador, Antonio Salvador Galduch José Antonio Salvador Moliner, Juan Zaragoza Beltrán, de Chert.
Vicente Boix Puchol, de La Jana. Francisco Pavia Esteller, de Salsadella.

Emilio Charques Sala, Manuel Gallén Vidal, Mateo Cano Masip, Juan Masip, Juan Ebrí Querol y Jenaro Salas Simó, de San Mateo.

SUPERNUMERARIOS Cabezas de familia
Antonio Vázquez Benedito, Manuel Pascual Mui, José González Pellicer y Tomás Peris Igual, de Castellón.

Capacidades
Antonio Cardona Palos y Antonio Ruiz Carruana, de Castellón.

LIBROS Y PERIÓDICOS

La reputada Casa Sucesores de Manuel Soler acaba de poner á la venta los

G. Chermá, 52

Géneros de p... 2.000 metros á p... precios rebajados... mismos precios que...

NOTA: Los d... J. I...

Ex-alumno d... dante de clínica c... CONSUL

AGUAS

Contiene más á... sustitución de bio... de línea, hacen á... Es un verdadero...

L' ASS

Sociedad An... ESTABLECIDA EN...

Sucursal española... Director...

LA P... Compañía...

Gran de Segu... Marañón, Plu... de DUS

BARCEL... Don Juli...

volumen VI y J... Jurídico-Popular... demuestra el acie... honrosamente en... por conseguir la... un manuscrito... sales en unas, co... ra necesidad de...

Con diez que... las Aguas de dom... de dominio privad... forzosa, y de las... manifestada la impro... con añadir que es... dispensables de e... desarrollados con... riqueza de m... tridos y el legi... resumen de un... dictado al Regist... los Tribunales, qu... da la suma útilid... de dicho volumen...

No menores en... lumen VII, que... método explicati... nuncios comentarí... Propiedad intelec... industrial bajo te... niendo al lector... cuanto le sea nec... los asuntos para l... derecho y evitaci... Son tanto más... volúmenes, cuant... tríscos reúnen la... tremo baratura, y... precio de 2 peseta... las librerías de E... Agentes de la Cas...

DIARIO

Martes, 9.—San... Miércoles, 10.—

Mañana estará... en la iglesia de la...

Le recaudado e... el día de ayer asc...

Ultimamente s... guientes inscripci... NACIMIENTO...

Beltrán y Joaquín... DEFUNCIONES...

liá, Vicente Mira... Sofón Martí, Fran... Isidora Peris Ma...

